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Amt Lebus 15. Oktober 2019 

Gemeinde Reitwein 

Niederschrift  

über die Sitzung des Sozialausschusses Reitwein  

öffentlich 

Sitzungstermin: Montag, den 14.10.2019 

Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr 

Sitzungsende: 18:50 Uhr 

Sitzungsort: im Dorfgemeinschaftshaus / Versammlungsraum, 

Hauptstraße 11, 15328 Reitwein 

Anwesend: 

 

Vorsitzende 

Frau Monika Bäcker    

 

Bürgermeister 

Herr Detlef Schieberle    

 

Sachkundige Einwohner 

Frau Christa Nering    

Frau Agnieszka Sajduk    

Frau Margitta Treptau    

 

Gäste 

Frau Maren Nickel    

 

Schriftführung 

Frau Vivien Schulz    

 

 

Nicht anwesend: 

 

Mitglieder 

Frau Annegret Altmann    

Frau Sabine Schmidt    

Herr Michèl Schröder    

 

Sachkundige Einwohner 

Frau Anja Bäcker    

Frau Sandra Steinicke    

 

Tagesordnung: 
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Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 

   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 

   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 14.11.2018 

   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 14.11.2018 

   2. Einwohneranfragen 

   3. Wahl des Stellvertreters der Vorsitzenden des Sozialausschusses Reitwein 

(GR/299/2019) 

   4. Informationen zur Kinder- und Jugendarbeit (BE: Frau Steinicke) 

   5. Vorbereitung der Weihnachtsfeier für Kinder und Senioren 

   6. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   7. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 14.11.2018 

   8. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 14.11.2018 

   9. Sonstiges 

 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 

 

 

 

1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

Die Einladungen sind ordnungs- und fristgerecht zugegangen. Beanstandungen wurden nicht er-

hoben.  

 

 

 

 

1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 

Es sind keine Ausschließungsgründe angezeigt. 

 

 

 

1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

1 von 4 Ausschussmitglieder sind anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit nicht gegeben. 

 

 

 

1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 14.11.2018 

Entfällt. 

 

 

 

1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 14.11.2018 

Entfällt. 
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2. Einwohneranfragen 

Keine. 

 

 

 

3. Wahl des Stellvertreters der Vorsitzenden des Sozialausschusses Reitwein 

(GR/299/2019) 

 

Da die Beschlussfähigkeit nicht gegeben ist, wird die Beschlussvorlage zurückgestellt. 

 

 

4. Informationen zur Kinder- und Jugendarbeit (BE: Frau Steinicke) 

Frau Monika Bäcker 

Da Frau Steinicke an diesem Tag verhindert ist, wurde kurzfristig Frau Nickel eingeladen. Frau 

Nickel ist an der Burgschule Lebus als Sozialarbeiterin beschäftigt und steht in einem engen 

Kontakt zu Frau Steinicke. 

 

Frau Nickel 

Frau Nickel selbst stellt sich kurz vor und erläutert, dass Frau Steinicke derzeit für 25 Wochen-

stunden im Jugendclub Reitwein eingestellt ist, befristet für 1 Jahr. Der Jugendclub ist von Mon-

tag bis Freitag von 13 – 18 Uhr geöffnet. Dabei hilft Frau Steinicke nicht nur bei der Zusammen-

arbeit der Kinder und Jugendlichen, sondern dient auch als Bindeglied zwischen den Kindern 

und den Senioren. 

 

Bereits in diesem Jahr sollte das Projekt der Verschönerung der Haltestelle in Reitwein angegan-

gen werden, aber bislang fehlten hierzu die finanziellen Mittel. Durch das Förderungsprogramm 

„Kultur macht stark – Jugend im Zentrum“ konnten finanzielle Mittel bereitgestellt werden.  Für 

die Graffitiarbeiten sollen im Winter mit den Kindern Skizzen erstellt werden, die dann im Früh-

jahr angebracht werden sollen. 

 

Ansonsten findet in diesem Jahr noch eine Veranstaltung zu Halloween statt und das alljährliche 

Weihnachtsbasteln. 

 

Frau Monika Bäcker 

Lobt die Zusammenarbeit mit Frau Steinicke und dem Kinderring Neuhardenberg. Frau Bäcker 

spricht sich dafür aus, auch weiterhin die Maßnahme aufrecht zu erhalten und zu fördern und bit-

tet in Zukunft durch die Gemeinde mehr Geld für Feste in den Haushalt einzustellen.  

 

Herr Schieberle 

In zukünftigen Klausurberatungen kann dieser Punkt gerne mit aufgenommen werden, man müs-

se nur schauen wo und wie man mehr Geld in den Haushalt einstellen könnte. Für Festlichkeiten 

könnte man auch Förderungsanträge stellen, um Zuschüsse zu erhalten. Er wird entsprechende 

Formulare einholen, damit diese dann zu gegebener Zeit gestellt werden können. 

 

Frau Sajduk 

Die deutsch-polnische Zusammenarbeit sollte ebenfalls mehr gefördert werden und würde hier 

gerne vermitteln. 
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5. Vorbereitung der Weihnachtsfeier für Kinder und Senioren 

Frau Monika Bäcker 

Die Kinderweihnachtsfeier soll am 29.11.2019 um 15 Uhr stattfinden. 

 

Sollte es in diesem Jahr wieder einen offenen Adventskalender geben, wäre es sehr schön, wenn 

die Kommunikation weitläufiger ist. Im letzten Jahr war zum gleichen Zeitpunkt auch eine Ver-

anstaltung für Kinder im Jugendclub, dieses könnte man dann in Zukunft miteinander verbinden.  

 

Frau Treptau 

Fragt an, wer hier der Organisator ist? 

 

Herr Schieberle 

Erklärt das Prinzip des offenen Adventskalenders und stellt klar, dass hier kein Einzelner organi-

siert, sondern sich eher viele Familien anbieten. 

 

Frau Monika Bäcker 

Am 6. Dezember soll eine gemeinsame Weihnachtsfeier für Senioren in Bernd´s Gaststätte statt-

finden. Der Ablaufplan sieht das Mittagessen um 12:30 Uhr vor, gefolgt vom Chor um 13:30 

Uhr und dem Kitasingen um 14:30 Uhr. Zum Schluss soll dann Kaffee und Kuchen gereicht 

werden. Die Absprache mit Bernd muss noch erfolgen. Die Einladungen werden verschickt, die 

Teilnehmer müssen sich dann zur Feier anmelden. Für die Leute, die nicht mehr gut zu Fuß sind, 

soll der Transport organisiert werden. Die Bettlägerigen und Schwerkranken kriegen wieder ein 

Geschenk, in Form von einem 10€ Edeka Gutschein und Gebastelten, überreicht.  

Entsprechende Teilnehmer müssen noch in einer nichtöffentlichen Sitzung besprochen werden. 

 

Frau Treptau 

Ist ein wenig enttäuscht über den bisherigen Zulauf der Kinder zur Kinderweihnachtsfeier, in den 

letzten Jahren. Trotz dessen alle Haushalte mit Kinder eine Einladung bekommen haben, sind 

sehr wenige gekommen. 

 

Herr Schieberle 

Vielleicht sollte ein anderer Termin an einem anderen Wochentag gefunden werden, wo mehr 

Zulauf wäre bspw. an einem Samstag. 

 

Der Sozialausschuss möchte sich nochmal wegen einem anderen Datum zur Kinderweihnachts-

feier beraten. 

 

 

 

 

 

6. Sonstiges 

Gesetzesänderungen 

Frau Sajduk gibt bekannt, dass es zum Anfang nächsten Jahres wieder Gesetzesänderungen unter 

anderem zur den Sozialleistungen der Familien gibt. Frau Sajduk würde sich anbieten, potenziel-

len Antragstellern bei der Antragsstellung zu helfen. 

 

Herr Schieberle findet diese Idee sehr gut. Er würde sich dafür aussprechen, dass sich im Ort ein 

Team zusammenstellt, die auch bei anderen Anliegen den Bürgern seine Hilfe anbieten kann. 

Diese Teamliste könnte man aushängen, so dass Jeder die Möglichkeit hat. 
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Neubürger 

Frau Monika Bäcker schlägt vor, den Neubürgern zusammen mit der Liste über die Gemeinde-

vertretung gleich eine entsprechende Liste mit Helfern aus dem Ort auszuteilen. 

Da die Gemeindevertretung sich neu zusammengestellt hat, müsste die Liste der Gemeindever-

treter überarbeitet werden. Entsprechende Geschenke (Teelichter) für die Neubürger wurden be-

reits bei Frau Blumenhagen bestellt.  

 

Herr Schieberle erklärt, dass es auch in diesem Jahr wieder sehr viel Zuwachs in Reitwein gab. 

Gestärkt wieder dieser auch durch die gute Busanbindung nach Frankfurt (Oder). Andere Orte 

haben diese nicht, haben damals aber auch nicht für die Erhaltung der Anbindung gekämpft. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Monika Bäcker 

Vorsitz 

des Sozialausschusses Reitwein 
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